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(Cc) Correo 

Presidenteen la Antártica 

Elviaje del Presidente Gabriel Boric 

al continente blanco es un hito muy 
relevante porque establece un com- 
promiso del Estado de Chile. Esto ha- 
ce que nuestro país, quees parte rele- 
vante del Tratado Antártico, ratifique 
suinterés por conservarla Antártica, 
junto con mantenerla como un espa- 
cio paraa ciencia y la paz. 

Este gesto del Presidente es algo 
que debemos celebrar, sobre todo en 
la Universidad Austral de Chile. 

Lo anterior porque hoyen día un 
tercio o quizás más de la investigación 

quese desarrollan la Antártica la ha- 
ceninvestigadores e investigadoras de 
la VACA. 

Estomanifiesta también la calidad 
de ciencia que nosotros hacemos y lo 
importante que es el ambiente antár- 
tico para nuestro país, tanto en políti- 
cas públicas como en investigación. 

Estanoticia también nos parece de 
gran interés porque estamos en este 
momento preparando la postulación 
dela continuidad del Centro Ideal de 
la Universidad Austral de Chile. 

Setrata de un centro de investiga- 
ción que comenzó en el 2015 y que vi- 
noainternacionalizar y cambiar com: 
pletamente la forma en la que Chile 
hace ciencia en la Antártica. 

Eso hoy día hace que nuestro país 
sea uno de los más reconocidos a ni- 

vel internacional respecto de la inves- 
tigación científica que se desarrolla en 
el continente. 

Para la Universidad, así como pa- 
ra investigadores e investigadoras 
"UACh del continente blanco, lo crucial 

ciencia antártica que nos permite co- 
nocer más sobre biodiversidad en 
condiciones extremas y abordar los 
efectos del cambio climático, entre 
Otros. 

Dra. Leyla Cárdenas Tavie 

Decana Facultad de Ciencias UACh 

Listas de espera 

e Nuestro Ministerio de Salud (MIN- 

SAL) comenzaba el año celebrando: 
los egresos de las listas de espera en 
2024 aumentaron un 28% en compa- 

ración con 2021. Sin embargo, esteop- 
timismo se enfrenta a una realidad 
preocupante: mientras el 2021 cerra- 
bacon poco más de 2 millones de ca- 
sos enlistas de espera, en octubre de 
2024, según datos del mismo MIN- 
SAL, la cifra alcanzó un récord histó- 
rico de más de 2,6 millones de casos. 

Aunque este aumento en los egre- 
sospareceun avance, elindicador uti- 
lizado no refleja necesariamente una 
solución real a la creciente demanda 

ensalud. Dicho indicador puede ser 
distorsionado por factores como de- 
cesos de usuarios, migración hacia 
otras previsiones de salud, y errores 
administrativos como las deleciones 
masivas observadas este año. 

Además, sin considerar el lujo de 
ingresos alas listas, un mayor núme- 
ro deegresosresulta insuficiente. Siel 

balance neto entre ingresos y egresos 
no reduce significativamente el total 
de casos en espera, este dato es anec- 
dótico y pierde relevancia en la eva- 
luación dela gestión. 

Esimportante destacar los avan- 

mentalidentificar sus límites. En este 
caso, el enfoque sobre los egresos pa- 
rece una estrategia para minimizar la 
atención a un problema creciente: la 
acumulación constante de pacientes 
en espera, que sigue aumentando pe- 
se alos esfuerzos realizados. 

Con todo, debemos reconocer 
que no hay soluciones rápidas nisim- 
ples para este complejo desafío. Aun 
así, el incremento de las necesidades 
en salud de la población exige que es- 
temos a la altura y se entreguen res- 
puestas urgentes. Enfrentar este pro- 
blema requiere abordarlo desde di- 
versas dimensiones, primero desde la 
promoción y prevención dela salud, 
reduciendo los ingresos alistas de es- 
peratrabajando por personas y comu: 
nidades más saludables, con políticas 
efectivas en atención primaria que 
además mejorensu capacidad resolu- 
tiva para que no sea una práctica re- 
gular derivar consultas a redes secun- 
darias oterciarias. 

También, incrementando losegre- 
sos mediante el aumento de product 
vidaden loscentros de referencia, su- 
mando horas médicas y por cierto 
que reclutando más especialistas. 

Resolver el problema delas listas 
de espera no solo es necesario; es ine- 
Iudible. No se puede seguir fallecien- 
doenla espera. 

Iñaki Letelier Lazo 
Licenciado en Medicina 

Investigador Asociado, Inst.Igualdad 

Cementerio de Lanco 

e Creo que las autoridades de cada 

personal y hacen caso omiso a las so- 
licitudes planteadas porlas personas. 

Cuando están en tiempo de cam- 
pañas o beneficios prometen el cielo;, 
pero cuando ya están en el poder, las 
palabras selas lleva el viento. 

Digo esto porque, por años, heso- 
licitado como ciudadano común arre- 
glos en el cementerio de Lanco. 

Más específicamente, mi solicitud 
es cortar arboles de origen australia- 
no queno dan ninguna utilidad, todo 
lo contrario, causan malestar y daño 
por las semillas que votan hacia las 
tumbas. 

Poraños, enadministración del al- 
calde anterior, se conversó el tema 
personalmente y quedaron de elimi- 
nary colocar enel presupuesto muni- 
cipal el tema, pero pasan los años y 
ninguna solución. 

Enrelación al año pasado sele en- 
vió carta por el mismo motivo alalcal- 
deactual (reelegido por un nuevo pe- 
riodo en la comuna de Lanco), pero es 
la misma cosa: no dan respuesta a lo 
planteado y menos alguna solución. 

Como ciudadano común pido, mí 
nimo, un poco derespeto y contestar 
al menos las inquietudes. 

Pero no se dan el tiempo para 
aquello, por lo cuál la decepción es 
enorme. 

Por algotenemos autoridades , pa- 
ra que velen por el bienestar de sus 
ciudadanos, pero veo que en lareali- 
dadnoesasí. 

Sergio Quiñenao Fuentes 
sergio.quinenao(Duach.cl 

[Cc] Columna 

Jorge Alvial 
Pantoja 

Delegado 
Presidencial 

Crecimiento 
y empleo 

omo Gobierno, hemos trabaja: 
C do porlareactivación económi: 

ca y una mejor calidad de vida 
paralas y los habitantes dela región 

Através de la Delegación Presiden- 
cial Regional de Los Ríos, hemos esta- 
blecido una serie de mesas de trabajo 
que han implementado medidas para 
impulsar el empleo en la re 
de ellas esla Mesa de Empleabilidad, 
compuesta por representantes delsec- 
tor público y privado. 

Además, junto al Sence, la Gober- 
nación Regional y el sector privado, 
hemos impulsado el Consejo Regional 
de Capacitación. Este tiene como me- 
ta implementar medidas de capacita- 
ción adecuadas a las particularidades 
delterritorio, generando así más opor- 
unidades de empleo. 

Como Gobierno, seguimos desa- 
rrollando iniciativas para fomentar el 
empleo. Una deellas esincrementarla 
inversión regional mediante el trabajo 
conjunto con ministerios como Obras 
Públicas y Vivienda y Urbanismo. Asi- 
mismo, consideramos fundamental 
fortalecer la colaboración entre los 
sectores público y privado, lo que au- 
gura un panorama positivo para 2025, 

En materia de inversión privada, 

    

  

  

O 
Columna 

Patricio Rosas Barrientos 
Diputado por LosRíos Nuevo Hospital para Valdivia 

da durante años cerramosel año 2024, enel 

área de la Salud. El anuncio de la definición 

del terreno dondese construirá el nuevo hospital de 

alta complejidad, es sin duda, un paso importante 
hacia el futuro de la salud en nuestra región de Los 

Ríos. El lugar definido para la concreción del pro- 
yecto corresponde al Fundo Vista Alegre, ubicado 
en el sector norte de la comuna, y es propiedad de 
la Universidad Austral de Chile. 

Corría diciembre del año2017, un mes antes ha- 
bía sido electo en mi primer periodo como diputa- 
do, cuando me reuní con la Ministra de Salud, de 

aquel entoncesla Dra. Carmen Castillo, para hablar 

sobre distintas problemáticas de salud de la zona. 

C on una gran noticia que había sido espera- Conversamossobre los 23 Hospitales que quedarían 
en construcción el 2018 en adelante anivel país, pe- 
ro mi énfasis fue principalmente sobre la futura re- 
posición del Hospital Base de Valdivia, que era una 
inversión necesaria para poder enfrentar las nece- 
sidades crecientes del centro asistencial más impor- 
tante de Los Ríos. 

La postergación que sufrió durante años el pro 

diana complejidad. En nuestro caso el nuevo Hos-
pital Base de Valdivia no debía seguirse postergan-
doni depender della construcción de los otros pro-
yectos hospitalarios de menor complejidad como
Río Bueno, Los Lagos y La Unión. 

Conesa mirada sabia en aquel entonces, quela
construcción del nuevo hospital se postergaría por
varios años más. 

el aumento de proyectos apro- 
bados por la Comisión de Evaluación 

Ambiental. En total, se han aprobado 
nueve proyectos que representan una 
inversión superior a los 300 millones 
de dólares. Entre ellos, resalta la am- 
pliación de la planta Colun en La 
Unión, que contempla una inversión 
de 141 millones de dólares. Este pro- 
yecto considera la contratación de 
1215 personas en sus tres etapas: cons- 
trucción, operación y cierre. 

Además, el INE reveló una baja en 
el desempleo en laregión, alcanzando 
un 6,7% enel trimestre septiembre-no- 
viembre. La encuesta también indica 
tun aumento del 5,5% en el número de 
personas ocupadas, evidenciando los 
avances logrados durante el segundo 

 yecto de reposición del principal recinto hospitala- 
rioregional, para mí, siempre fue unaseñal de aler- 
ta. En2019, hice un llamado a que el Servicio de Sa- 
lud de Los Ríos, estudiara el modelo de construc- 
ción del Hospital de Puerto Montt, por ejemplo, que 
en su momento se construyó sin depender del de- 
sarrollo de infraestructura vinculada la red de me- 

En dici e del año 2023, el Pr 'Gabriel

Boric, anunciaba que durante el año 2024 se tenía
que definir el terreno disponible para poder gene-
rar este proyecto. Habiéndose cumplido este com-
promiso, se deberá ahora pasar a la etapa de dise-
ño. 

Continuamos avanzando en salud para LosRíos.   e. 
Este progreso ha sido posible me- 

diante el trabajo del Gabinete Pro Cre- 
cimiento y Empleo, sumado ala gene- 
ración de nuevos puestos de trabajo 
en sectores clave que se preparan pa- 
ralatemporada estival. 
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